

título de Madre de la Iglesia y de los hombres. [...] El Señor nos invita a vivir nuestra fe imitando a María». Señaló posteriormente que la fe lleva a los hombres a empresas importantes: «La fe llevó a Monseñor Escrivá de Balaguer a levantar un santuario a María y la fe hizo posible en Lleida la Academia Mariana. En Lleida, la devoción a la Virgen de la Academia tiene su vertiente humana y científica: la Academia Mariana.; y en Torreciudad, no sólo es importante el culto a María, sino también la actividad de su centro social de estudios y reflexión. Los dos son obras y monumentos del hombre a la Virgen María».

Tras la recepción oficial en el Ayuntamiento, los actos del **Certamen Literario** se desarrollaron en el Teatro Principal, también con la asistencia de las primeras autoridades de la ciudad. Después de un concierto el Mantenedor del Certamen, D. Laureano López Rodó, catedrático de Universidad y embajador, pronunció un discurso centrado en la figura de la Virgen María, la importancia de Torreciudad como lugar de peregrinación y de encuentro, y la necesidad de que Europa vuelva a encontrar sus propias raíces cristianas, recordando las palabras de Juan Pablo II lanzadas desde Santiago de Compostela a Europa: «... vieja Europa... Vuelve a encontrarte. Sé tú misma. Descubre tus orígenes. Aviva tus raíces. Revive aquellos valores auténticos que hicieron gloriosa tu historia... Tú puedes ser todavía faro de civilización y estímulo de progreso para el mundo. Los demás continentes te miran y esperan también de ti la misma respuesta que Santiago dio a Cristo: 'Lo puedo'».

El Patronato de Torreciudad concedió un premio a la mejor composición poética sobre «Brisas y flores de Torreciudad». En la clausura del acto, Monseñor Malla Call señaló que era un motivo de alegría comprobar cómo Torreciudad dejaba de ser torre por un día para bajar a la llanura, a compartir con la Academia la fe y la esperanza. «este Certamen es un signo de comunión entre las dos diócesis hermanas, bajo la mirada de María».

#### **LA VIRGEN BLANCA DE LA ACADEMIA PEREGRINA A TORRECIUDAD**

Por esto nos honra que la imagen de nuestra patrona forme parte de la Galería de Advocaciones Marianas del Santuario de Torreciudad.... Aquí ha llegado esta pequeña imagen de nuestra patrona, bien arropada por este nutrido grupo de devotos presidido por nuestro Obispo Mons. Joan Piris y el Director de la Academia Mariana Dr. Joan Viñas. La Virgen María desde el cielo bendice sin duda este encuentro de hijos suyos:

Dos **imágenes**, Nuestra Sra de los Ángeles i la Virgen Blanca... pero la Única Madre de Dios y Madre nuestra. Dos **personas**, San Josemaria Escrivá y Mossèn Josep Maria Escolà, pero con el mismo espíritu de veneración a María. Dos **poblaciones**, dos Obispados -Barbastro y Lleida- hermanados por una Madre común: María.

La Virgen Blanca lleva, como un broche inseparable, su corazón lleno de su amor de Madre. Por eso concluimos con unos versos que Mossèn Cinto Verdager, insigne poeta catalán y 'juglar de la Virgen María', dedicó a nuestra patrona en una de sus visitas al Santuario de la Virgen Blanca de la Academia, el 13 de mayo de 1901, para dedicarlos a Santa María de los Ángeles de Torreciudad, a la Virgen en definitiva, y a todos nosotros.

**“María al cel guia per camins de flors; anem-hi, volem-hi cantant sos amors.”**

**Academia Mariana**